
令和３年度 中部公民館運営審議会概要 

 

１ 日  時  令和３年 10月 11日（月）午後２時～３時 

 

２ 場  所  長野市立中部公民館 ３階 31教室 

 

３ 出 席 者  審議委員 ８名（欠席者１名） 

        事 務 局 岩崎館長 古澤係長 

 

４ 諮問事項 

 

(1)令和２年度事業報告 

(2)令和３年度運営基本計画について 

(3)令和３年度事業計画について 

(4)その他 

・公民館への Wi-Fi整備について 

 

５ 会議概要 

   審議会委員委嘱後、今年度の会長を決定。会議概要は下記のとおり。 

 

 委 員  公民館のほうで修繕が必要だと感じている箇所はあるか。 

 事務局  高齢の方、足の不自由な方も利用するので、エレベーターがないのは不便。４

階ホールには冷房がないので、夏は暑くて講座を開催できないという悩みがあ

る。 

委 員  エレベーターは外付けでもつけることは可能なのでは。また、非常階段は建設

以来一度も塗装をしていないため、早急に予算要求して塗装するべき。 

 

委 員  後町ホールの外側の清掃はどこが管轄しているのか。敷地内に D51があるが周

辺が草ぼうぼうになっている。中部公民館の管轄なのか。誰が管理しているの

か。 

事務局  アリーナに関わる施設は中部公民館の管轄になる。後町ホールには屋台会館や

同窓会も入っており、南側の庭も含めて企画課で管理しているが、D51の管轄

についてはわかりかねる。 

委 員  中部公民館の管轄でないとわかればよい。企画課のほうへ聞いてみる。 

     スポットクーラーの電力はどのくらいなのか。後町ホールはコンセントのアン

ペア数が非常に小さいので、スポットクーラーを使うとブレーカーが落ちない

か。 



事務局  スポットクーラーの消費電力はわからない。利用者が運転していたが、ブレー

カーは落ちなかった。 

 委 員  おそらくスポットクーラーを使ったら、同じコンセントで扇風機には使えない。

冬は暖房器具が使えない。 

 事務局  地域の行事で困ったことはあるか。 

 委 員  暖房器具が使えないので地域行事は冬にやらないことにしている。ただ、冬に

選挙があるときは寒いので大変。どうしても必要なときは県立大学からコード

を引っ張ってきて暖房器具を使っている。 

 

 委 員  成人式について 

2023 年から 18 歳が成人となると決まっているが、成人式を 18 歳からやるの

かという話が出ていた。成人式は 20歳でやると決めたのか。 

事務局  年度当初の 11地区合同成人式の実行委員会において 20歳でやることを決定・

確認している。ＨＰでも公開している。 

委 員  今は 11 地区合同で開催しているが、今後は地区ごとに分けて開催したいとい

うことを住民自治協議会から聞いた。これについての経緯を聞きたい。 

事務局  現在は８公民館合同でやっているが、単独で行いたいという公民館がある。以

前、三輪公民館が抜けたことがある。そのときに成人者は三輪公民館の成人式

と、合同成人式とに分かれてしまい、三輪地区の成人者が一堂に会することは

なかったと聞いている。そのような状況から三輪は戻ってきた経過がある。ま

た、指定管理館と直営館が混在しており、８公民館ということから実行委員会

という組織が大きくなりすぎて、なかなか意見がまとまらない。昨年度は開催

の可否について決定が難航した。このような事情から、現在地区ごとの開催に

ついて住自協の事務局長に話をし、地区の意見を聞いてもらうようにお願いし

たところである。 

委 員  住自協の事務局長からその話を聞いた。我々としてはどうしたらよいかわから

ない。自分たちの地区だけでやるのか、と言えばそんなに簡単なことではない。

公民館単位でという話だが、できれば第 1～第５地区は分けてほしくない。中

心地区がばらばらになってしまう。また、学区が複雑なので、同級生に会えな

くなってしまう。 

委 員  もし、式典に当時の担任の先生を呼ぶとなったときに、先生の体は一つしかな

いので、学区内でバラバラだとどちらかには出席できないという事態になる。

日程がバラバラに組まれてしまうと一堂に会して懐かしい顔に会うという同

窓会的なこともできなくなる。 

委 員  公民館単位で考えるのではなくて、学区のことも考えてほしい。 

事務局  これは決定事項ではないが、もし合同成人式を解体し、バラバラになっても、

その後また学区を単位として複数の公民館単位でまとまって開催されるとい

うことも考えられる。  



委 員  住民自治協議会にかけてしまうと、うわさが先に流れて行ってしまうので、も

うちょっと慎重に決めてもらいたい。公民館だけで決めるのではなく、学校の

先生にも入ってもらわないと決められない。 

 事務局  この話については、まだ実行委員会で話はしておらず、事務局会で話が出てい

る段階。各地区に投げかけさせていただいている。 

 委 員  長野市はどのようにかかわっているのか。 

 事務局  この話に関してはかかわっていない。 

 委 員  費用はどこが出すのか。 

 事務局  会場借上料や郵送料、花代などは市で予算を組んでいる。 

 委 員  開催の形態については成人式とは何ぞやというところから審議してもらった

ほうが良い。 

 

 委 員  先ほど公民館の備品の貸し出しが今年度はゼロだという報告があったが、何を

借りられるのか地域住民はわからないので、館報で貸し出し物品を周知してほ

しい。 

 事務局  そのように対応したい。 

 

 委 員  自動販売機について 

      スポーツをやっている団体としては、近くに自動販売機が欲しい。以前は近隣

にあったが今はなくなってしまった。公民館に設置できないか。 

 事務局  検討させていただく。 

 

 事務局  昨年委員さんから公民館に Wi-Fi 設備を整備できるかというご質問をいただ

いた。来年度以降になるが、現在教育委員会で予算化を目指している。まだ具

体的なことは決まっていないが、決まり次第周知したい。 

                                

      貴重なご意見をありがとうございました。今後も気づいたことがあれば公民館

にご連絡ください。 

 

以上 


